



【発行者】  
伊予商工会議所女性会  
会長 山崎 由紀子



伊予商工会議所女性会は、会員相互の親睦と連携を密にして、女性の地位向上を図るとともに、伊予商工会議所の組織活動にも積極的に協力し、また、青年部とも協力しながら、地域商工業の振興発展のために活動しています。

全国商工会議所女性会連合会  
← (全国で402女性会)  
四国商工会議所女性会連合会  
← (四国で27女性会)  
愛媛県商工会議所女性会連合会  
(愛媛県下9女性会)

全国各地の商工会議所女性会員の皆さんとも繋がりをもちながら、活動しています。

# 活動報告

## 伊予彩まつり 台風12号の影響により イベント中止

7月29日(日)、伊予彩まつりの花火大会並びにイベントは、台風12号の影響により、中止となりました。

とても残念ですが、先の豪雨災害による甚大な被害があったことを考えると、台風の進路上にあったことから、伊予彩まつり実行委員会としても苦渋の決断だったと思います。

また来年、ぜひ出店したいと思っていますので、会員の皆さん、ご協力をお願いします。

## 青年部との交流会で ビアガーデンへ!

8月3日(金)、青年部との交流と会員相互の親睦を図ることを目的に、大和屋本店のビアガーデンへ行きました。

女性会からは9名、青年部から

は13名の参加があり、賑やかに交流することができました。ご参加いただいた皆さん、お忙しいところ、ありがとうございます。

美味しい料理と、冷たいビール、楽しいおしゃべりで、青年部との有意義な交流ができたかなと思います。

また、今回初めて参加して下さった佐々木陽子さん、菊澤なぎささん、ぜひ他の事業へも、ご参加をお待ちしております。



暑い日が続く中、冷たいビールは本当に美味しい!

## 五色浜で観月いもたき

9月3日(月)、五色姫海浜公園で開催されている観月いもたきのオープニングイベントのご招待を受けて、山崎会長、菊澤副会長、池田副会長の3名が出席しました。

台風21号の接近に伴い、天候が心配されましたが、双海町に負けないくらい、きれいな夕陽をバックに、浜辺で美味しい「いもたき」を堪能しました。



きれいな夕陽と美味しいいもたきで夏が終わり…秋の訪れ?

### 青年部主催

## 「ひっしこ市」中止…

9月30日(日)、伊予港埠頭に開催される予定だった青年部主催イベント「ひっしこ市」が、台風24号による悪天候を考慮して、中止となりました。

来年こそは好天に恵まれた中で開催できることを期待しています。

女性会としても、初めての出店が中止になってしまい、残念です。

また来年、ぜひ出店したいと思っていますので、ご協力よろしくお願ひします。

### 愛媛県商工会議所女性会連合会 会員研修会に参加

10月19日(金)、松山全日空ホテルで開催された、県連主催の会員研修会に、山崎会長ほか4名で参加しました。

「女性が活躍するためのリーダーシップとは」と題し、講師に愛媛県西条市出身で、シアトル在住のハントウーン寛子さんをお迎えしました。

いきなり、英語のレジュメがで

てきたのには驚きました。

女性が新しい道を切り拓くためのリーダーシップ、困難を乗り越えるための環境整備や周りの支えについて、コストコ(大型会員制倉庫型小売店)米国本社国際部で国際バイヤーとして活躍してこられた経験から得たリーダーになるためのスキルを学びました。



その後のパネルディスカッションでは、愛媛県の女性経営者である、㈱クックチャムの藤田敏子さんと、㈱エポラの守谷みどりさんと共に、「ローカル(愛媛)で女性リーダーが目指すものとは」のテーマで意見を交わしました。

第一線で活躍する女性経営者おふたりの企業での女性が働きやすい環境への取り組みや、家庭と仕事の両立については、学ぶことが多かったです。

### 四国商工会議所女性会連合会 役員会・総会に出席

11月13日(火)、リーガホテルゼスト高松で開催された、平成30年度役員会並びに第21回総会に出席しました。

今年度は、各女性会から事務局を含む3名ずつが参加し、役員会と総会のみを開催する形で行われました。

総会後には、会員増強に関する活動事例発表と意見交換会が開催され、全女性会が抱えている問題なのだということを実感しました。当女性会も、会員増強に向けて、何か行動を起こさないといけないなと感じました。



愛媛県連の皆さんで記念撮影

ランチミーティングのメニューです



山崎会長の提案により、急ぎよ視察を兼ねて「まのシュレ」へ!

会長報告

【山崎由紀子】

私は、10月12日（金）14日（日）に、金沢で開催された日本女性会議に参加してきました。その報告です。

日本女性会議 2018 in 金沢

「空から謡が降ってくる」と言われるほど能楽が盛んな金沢での記念講演の講師は、能楽師の松田若子（まつだわかこ）さん。



男性主導の能楽界におけるご自身の歩みや、女性であるが故の悩み、ご苦労を拝聴して思わず涙ぐみそうになる。

産む性であるがため、流産の経験、男性に劣る体力の違い。それでも幼少の折から綴られた「よいこのノート」を認めてくれた祖父や父親の指導を育成の賜物として、大切に努力した結果の見事な能舞台を拝見した。

金沢歌劇座ホールで、参加者2千人以上が宝生流小謡、祝言、高砂を合唱したことは衝撃であった。

伝統文化を誇りに育んでいる金沢の矜持と空気が会場に漂うのを実感する。

「能は祈りである」と凛とした松田若子さんの覚悟が会場にいた全員に伝わったと思う。

何より金沢らしさを一番に考慮された主催の金沢実行委員会への心意気に改めて感動。

分科会8の農林水産では、さらに感動が深まる。農林水産祭農産部門天皇杯受

賞という褒章があることを今回初めて知る。

天皇が農林水産系を真摯に考慮して、対峙し、その受賞者に向き合い質問されるという。

誠に日本は、農業の国で食糧自給率、安全、安心の要として100年、200年後を考えている農業従事者を評価しているのだと実感。

分科会8では、講師、パネリストとして天皇杯受賞の株式会社林農産代表の林浩陽氏の講演から始まった。

面白いこと、この上なし。

林浩陽氏（58歳）は31歳で受賞して、現在は幼稚園児、小学生を対象に「食と生命の大切さを伝えること」を自らの志として実践している。

「食育は日本農業を救う。」

林氏は、子供たちにプラスチックの雛型と実物の野菜を見せ触らせて、その違いを問う。

五感である味、触覚、水分、臭い、回答は様々だが、最後に命、心とまで迎える学校や幼稚園

は素晴らしい成長があるという。林氏在住の野々市市は、人口も増え、就学児童も増加中とのこと。

今回の分科会では、愛媛県からの参加と知ると、西日本豪雨の心配を頂く。

林業部門の方から、久万高原町の林業の取り組みには、全国でも感心していると称賛された。隣席の京都、三重、秋田の方々から伊予市に関心を示され、いろいろと質問されたりと全国大会の意義を実感する。

報告会で私のアンケート回答を参加者の共通意見と取り上げ、分科会代表報告された能美市副議長の中策次郎氏が、交流会で懇意にお声かけくださり感謝している。

流石、農林水産部会で石川県発信の新しいお米、ひやくまん穀のおにぎりが全員に配布された。早速持ち帰って、農業の同行者と半分に分けて食べてみた。実際に食べてみないとわからないのが米である。



金沢駅でも日本女性会議の垂れ幕が！



金沢で萩原先生とご一緒しました。

その違いに感動して、金沢駅での先着 100名無料配布に並び、アンケート抽選にも並び、試作品を頂く。是非とも関係者や家族にも食べさせたいと、同行者と2kg袋を購入して帰宅。

石川県の食文化に対する情熱と姿勢を体感したのが、今回の女性会議の収穫である。

## 「尾道旅行記」



11月3日(土・祝)は、山崎会長以下7名で、広島県尾道市へ親睦旅行へ行きました。

とてもいいお天気で、美しいしまなみ海道を眺めながら、尾道市へ到着しました。

まずは、近くにマリナーのあるイタリアンレストラン「SOFU PASTA&カフェ」(尾道市浦崎町)で、美味しいパスタランチをいただきました。

パスタランチは、8種類の中から選びます。それぞれが違うメニューをオーダーしてシェアしました。



それから「千光寺」へ向かいました。尾道と言えば「千光寺」です。

千光寺の持佛堂では、1年に4回だけ「愛染明王襖絵」を特別公開しているそうで、ちょうどこの日は、今年最後の特別公開期間中でした。(それは美しい不思議な襖絵でした)

まったく知らずに行ったので、すごく得した気分でした。

襖絵に関するお話を聞かせていただき、お願いごとをしてきました。願いが叶ったら、またお礼をしに行きましょう！





お昼に美味しいランチをお腹いっぱい食べたので、素晴らしい景色を眺めながら、「文学のこみち」を歩いて、しっかり運動です。



またこの日は、本通り商店街センター街で「尾道ベッチャー祭り」という地域伝統のお祭りが開催されていて、出店もたくさん出ていて、とても賑わっていました。



千光寺 →  
ロープウェー  
頂上からの  
眺め



← 岩の間を  
くぐります。



そして、最後に訪れたのは、平成24年に海運倉庫をリノベーションして作られた複合施設「ONOMICHI U2」です。  
「サイクリストのニーズの応えるこだわりのサービス」を提供するとあって、飲食店はもちろん、サイクルショップや、愛車（自転車）と泊まれるホテルも併設されているオシャレなスポットです。



ここでは、お土産を買ったり、カフェでスイーツを食べておしゃべりしたり、外のベンチで海を見ながら「呉ビール」を飲んだり、皆さんそれぞれが自由な時間をゆっくり過ごしました。

フジテレビ月9ドラマ「好きな人がいること」のロケで、山崎賢人さんと桐谷美玲さんも訪れたようです。ご覧になった方はいらっしやいますか？

【公式HP】  
<https://www.onomichi-u2.com/>



### 新しい仲間が増えました

・彩濱館

北岡 由紀 さん

・竹田時計店

竹田 文子 さん

ご入会ありがとうございます。  
これから一緒に楽しく活動して  
いきましよう。  
よろしくお願  
します。



### ★講演会のご案内★

【日時】平成31年1月11日（金）

19時～21時

【会場】伊予商工会議所

【講師】(株)原田左官工業所

代表取締役 原田 宗亮氏

#### 【テーマ】

「我が社における人材育成  
～女性・若者が活躍する  
会社のつくり方～」

#### 【内容】

「女性の左官業界の参加に力を入  
れ、厳しい状況が続く業界を「女  
性の参入で業界を変える」をモツ  
トに女性が働きやすい環境整備  
を行っている。現場で働く女性は、  
その感性を発揮し、業績アップに  
結びついている。」

これらの取り組みが人材育成  
の成功事例として注目され、「ガ  
イヤの夜明け」などのメディア  
でも取り上げられており、講演  
も多数行っている。」



ぜひ知り合いの方をお誘い  
いただき、お越しく下さい！

### ★愛媛オレンジバイキングス

in 伊予市民体育館

### 試合観戦のご案内★

愛媛のプロスポーツを応援しま  
せんか？

現在、Bリーグに所属する、愛  
媛オレンジバイキングスは、シー  
ズン真つ最中！

そんな、愛媛オレンジバイキン  
グスの試合が、伊予市民体育館で  
開催されます！

バスケットボールは、コートと  
観客席が近いいため、とても臨場感  
があります。

せっかく伊予市で開催されるの  
で、年末の忙しい時期だと思いま  
すが、一度足を運んでみてはいか  
がでしょうか？

#### 【ホームゲーム】

・ 12月29日（土）

・ 12月30日（日）

試合開始は15時



#### 【公式サイト】

<https://orangevikings.jp/>

（貴重な紙面をお借りして申し訳  
ありません。：事務局 大政）

## 女性会会員募集中！

現在、伊予商工会議所女性会の会員数は20名です。  
より多くの皆さんにご入会いただき、楽しく活動していきたいと考えております。  
ぜひ、お知り合いの方にご入会を勧めさせていただきますよう、よろしくお願い申し上げます。

- 【入会資格】 伊予商工会議所の会員または、その家族、役員及び従業員の方で18歳以上の女性であればどなたでも。
- 【年会費】 3,000円  
※大会等への参加につきましては、別途参加費等をいただく場合があります。
- 【問合せ等】 伊予商工会議所女性会事務局（大政）まで  
TEL 982-0334 E-mail oomasa@iyocci.jp